



Confidencial

“Bajan la cortina” a reformas de AMLO

Con la idea de dedicarse ya “de lleno” a trabajar sólo en el rediseño del Presupuesto 2025, Morena anticipó que “se baja la cortina” este año para las reformas de AMLO. Esta semana ya sólo se aprobará la de salud en materia de consumo de fentanilo y únicamente estarán en espera de las minutas del Senado de las cuatro leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial. La semana que entra “se va a priorizar el análisis del presupuesto, prácticamente entraremos a la parte más contundente, más profunda del análisis de los rubros”, confirmó el coordinador morenista en San Lázaro, **Ricardo Monreal**. “La reasignación se debe hacer porque se disminuyó el presupuesto a las universidades respecto de este año y estamos tratando de darle solución”, admitió.

¿Voto de conciencia?

A pesar de que a **Adán Augusto López**, coordinador de Morena, se le vio molesto con Javier Corral presuntamente por su voto en contra de la desaparición de los siete organismos autónomos, el tabasqueño aseguró que respeta la opinión del expanista y es muestra que en la bancada oficialista hay “libertad”. ¿Será?

Realidad alterna

La presidenta Claudia Sheinbaum insistió, al igual que el fin de semana, que el ahora exgobernador de Veracruz **Cuitláhuac García** no sólo bajó 50 por ciento la inseguridad en la entidad, impulsó la educación media superior, construyó cuatro hospitales, sino que además encabezó un gobierno “realmente impresionante” e hizo “un trabajo muy bueno”. Por lo anterior, reiteró que lo integrará a su gabinete. Esos son los parámetros de la “cuarta transformación”.

La CNDH y el caso Ayotzinapa

La CNDH ya prepara una nueva recomendación sobre el caso Ayotzinapa. Esto lo adelantó la recién reelecta titular, **Rosario Piedra Ibarra**, quien aseguró que esto se hizo a petición de los familiares, quienes pidieron eliminar la oficina que se había creado en la comisión y empezar una nueva investigación. A ver si esto hace algo para reconciliar a la ‘4T’ con los padres de los 43, que tan decepcionados acabaron con López Obrador hacia el final de su sexenio.

Tortuguismo en elección de fiscal de la CDMX

El Consejo Judicial Ciudadano aplazó la elección de la terna para la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Se argumentó que la Guardia Nacional todavía no les manda los resultados de los exámenes de control de confianza practicados a los siete aspirantes. Pero lo que estaría ocurriendo en realidad –dicen los que saben– es que la próxima fiscal será **Bertha Alcalde Luján**. Y que la verdadera razón por la cual se está retrasando el proceso es porque la aspirante acaba de dar a luz. Al margen de si es verdad eso, lo cierto es que el 10 de enero se cumple ya un año de una FGJ acéfala, con Ulises Lara fungiendo como encargado de despacho.

Los recibe Gutiérrez Luna

Habituales se han vuelto los encuentros de jueces y magistrados con la Cámara de Diputados, desde que en San Lázaro se inauguró por la mayoría legislativa una nueva etapa de diálogo en el marco de la implementación de la reforma judicial, por lo que un amplio grupo de togados sostendrá una reunión esta tarde con el presidente de la Mesa Directiva, **Sergio Gutiérrez Luna**. Se espera que al menos cerca de un centenar de integrantes del sistema judicial acudan al encuentro con el legislador, lo que representará una buena convocatoria, a diferencia de la notable ausencia que se habría registrado en la última asamblea de impartidores de justicia encabezada por la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, quien no se quedó con la ganas de expresar su molestia. Los tiempos cambian.